

学校だより青南



7月号

令和3年6月30日

港区立青南小学校

校長 関 幸治

ご協力ありがとうございます

校長 関 幸治

早いもので、1学期も残すところ1か月となりました。まん延防止等重点措置が引き続き出された中ではありますが、6月21日にはプール開きが行われ、プールには子どもたちの元気な姿が見られます。コロナウイルス感染防止のため、水泳指導は学級ごとに行うことになっています。人数確認でも、今までは「バディ!」「オー、1、2、3…」と大きな声が響いていたのですが、今は、担任の声だけで、子どもたちは無言で手を挙げています。しかしながら、昨年度できなかった分、子どもたちには水泳や水遊びを十分楽しんでもらいたいと思っています。実施の回数は少なくなっていますが、できることをやっていきます。

さて、実施してから1か月が過ぎましたが、開校115周年記念運動会には、多くの保護者の皆様にご協力をいただきありがとうございました。天気にも恵まれ、子どもたちが力いっぱい活動する姿をご覧いただけたと思います。50メートル走は、1年生も2年生も初めてでした。練習しているときには、担任の「まっすぐ、前見て」という声が飛んでいましたが、当日は、全員がまっすぐ走ってゴールをしていました。それだけでも素晴らしいと思いました。子どもたちみんなとても頑張ってくれました。いただいたアンケートの中に、現在〇〇レースといった表示等があるとよかったというご指摘がありました。一昨年度までは、PTAの皆様にお手伝いをいただいて行っていましたが、今回はあまり負担が大きくならないように、また、少しでも密を避けようとする思いが強く、応援している保護者の皆様のことまで思いが至りませんでした。来年度はご指摘いただいたことを改善できるよう計画を立ててまいります。また、昼食は、給食としましたが、多くの皆様からよかったというご意見をいただきました。来年度の運動会でも検討していきたいと思っています。

学校公開や個人面談も多くの制約がある中、ご協力いただき感謝申し上げます。本来であれば、子どもたちの学習の様子をじかに見ていただける機会ですが、人数制限や時間制限を設け、満足な公開とできませんでした。道徳授業地区公開講座も密を避けるために公開しませんでした。日頃の校内の様子や子どもたちの活躍は、本校のホームページやTwitterで日々更新しています。ぜひ、目を通していただき、子どもたちの学校生活の一端をご覧いただければと思います。

緊急事態宣言が解除されても今までと同様に手洗いを確実に行わせていきます。授業終了後、休み時間の前後、給食の前後の手洗いを徹底していきます。また、熱中症にも注意しながら教育活動を行ってまいります。

7月20日(火)の終業式までの1か月、子どもたちには今まで以上に楽しく充実した学校生活を送らせたいと思います。お力添えをよろしくお願いいたします。

《7月行事予定》

- 1日(木) B時程 安全指導
委員会活動
まなびポケット学力調査(4年)
- 2日(金) まなびポケット学力調査(6年)
- 3日(土) わくわくタイム 3時間授業
総合防災教室
- 5日(月) 全校朝会 校外学習(2年)
- 6日(火) TBS オンライン特別授業(4年)
- 7日(水) B時程 4時間授業
避難訓練
- 8日(木) おはなしポケット
代表委員会
- 9日(金) 児童集会 学校評議員会
まなびポケット学力調査(5年)
- 12日(月) 全校朝会 校外学習(5年)
下水道出前授業(4年)
- 13日(火) 交通安全教室(4年)
- 14日(水) B時程 4時間授業
校内研究授業(6年1組)
- 15日(木) B時程 クラブ活動
- 16日(金) 着衣泳
- 19日(月) 全校朝会 給食終
大掃除 水泳記録会(6年)
- 20日(火) B時程 終業式
4時間授業(中休み10分)

※感染症対策の関係で、予定を変更することがあります。予めご了承ください。

7月の生活目標

【整理整頓をしよう・夏を元気に過ごそう】

生活指導部

1学期も残すところあと一ヶ月弱となり、学習や学校生活のまとめの時期となります。普段生活で使用している物や場所の使い方を改めて見直し、整理整頓を心掛けながら、頭や心の整理整頓も行い、素敵な夏休みを迎えてほしいと思います。また、梅雨空が続き、蒸し暑く体温調節のため、汗をかきやすい季節です。気温に合った服装や汗拭きタオル、水筒をご準備いただき、元気いっぱい体を動かしたり、集中して学習に取り組んだりできるようにご協力をお願いいたします。

【7月3日(土) 総合防災教室】

ホームページにてそれぞれの学年の様子をお伝えします。是非ご覧ください。

運動会

体育主任

5/28(土)に運動会を実施しました。当日は晴天の中、子どもたちの輝く笑顔と共にご来賓の方から応援の言葉をいただき、大変うれしく思います。

今年度は緊急事態宣言中での実施となり、各学年の演技のみの参観となってしまいました。しかし、子どもたちは日頃の体育の学習から滝のような汗をかきながら、本番保護者の方に努力の成果を見せようと一所懸命に取り組みました。本番では、努力の力をいっばいに発揮できたことだと思います。スローガンである「さあイコー(115) 努力はちから 太陽のような運動会へ はばたけ青南」を全ての学年が達成できた運動会となりました。保護者の皆様には、子供たちの体調管理から当日のお手伝いまで様々ご協力をいただきました。本当にありがとうございました。

【 4年 】

4月に新しいクラスになり、早3か月。どのクラスも、子供たちは明るく元気に過ごし、毎日楽しく生活しています。4年生は、理科の学習とタイアップして、総合的な学習の時間に「西瓜」を栽培しています。

5月の連休明けに、一人一鉢ずつ西瓜の苗を植えました。親蔓が伸びてきたので、本葉を6枚ほど残し、親蔓の先端を切り、子蔓を伸ばしています。子蔓に黄色い雄花と雌花が咲き始め、子供たちが人工授粉を行いました。可愛い大きさの西瓜がなり始めました。

今、子供たちは、西瓜の栽培方法について悩んでいることがあります。複数個なっている西瓜の実を見て「そのまま複数個、育てていくか。」それとも「1つだけ残し、大きな実を育てるか。」植木鉢でたくさんの西瓜を育てると、あまり大きくなるかもしれない……。鳥にいたずらされたり、風雨で落ちてしまったりしたら、どうしよう……。毎日、植木鉢に水をやりながら、思い悩んでいる4年生です。学校にいらした時は、ぜひ、中屋上の西瓜を見にいらしてください。

【 6年 】

1組40名、2組40名、計80名2学級の学年です。「6年生のよさは何？」と子供たちに聞くと、「1組、2組関係なくみんなの仲が良いこと。」「どんなときも明るく元気なこと。」という答えが返ってきます。先日行われた運動会では、コロナ禍においても前向きに頑張っていく勇気を届けるため、心を一つに全力で取り組み、素晴らしい演技を披露してくれました。6年生が始まり3か月が過ぎ、子供たちからは最高学年としての自覚や責任を果たしていこうとする姿勢が見られるようになってきています。

今は、総合的な学習の時間において、「青南小学校の魅力を下級生、地域の方々、保護者の方々に発信しよう」という学習に取り組み始めました。全学年の中で一番長く青南小学校に関わり、一番青南小学校のことを知っている学年として、「改めて青南小の魅力って何だろう。」「いろいろな人だから見た魅力も知りたいね。」などと意見を交わしながら積極的に取り組んでいます。学年で団結し、素敵な仕上がりになるよう取り組んでまいります。

【算数少人数】

算数専科

算数は、2年生以上で少人数指導を行っています。担任と算数担当教員の4名で、学年の児童を4つのグループに分けて学習しています。どの学年も習熟度別なので、グループによって人数は違いますが一学級の人数よりも少人数で学習するため、児童一人一人の理解度を確認しながら指導を進めています。新しい単元に入る前にレディネステストを行い、児童の希望も取り入れながら「ぐんぐん」「しっかり」「じっくり」にグループ分けをしています。グループ分けは単元毎に行い、各グループの担当教員も変わります。

算数は、答えは1つでも解き方は様々あります。算数の学習を通して、自分の考えをノートにまとめたり、友達の考えを聞いて自分の学びを広げたり、深めたりし、日常生活に算数の力が生かせるように指導をしています。

【 広報委員会 】

広報委員会は、一人一台のタブレットを使って、青南小学校の魅力を発信していく委員会です。青南小学校のいいところ。「人工芝でけがをしにくい」「緑が多い」「校庭が二つ、大屋上もある」。みんなに知ってほしいこと。「各委員会の紹介」「各クラブの紹介」「学校のルール」「学校行事や地域のイベント紹介」。企画したいこと。「学校の先生たちへのインタビュー」「115周年のお祝い」。そして、「新型コロナウイルス感染症予防について」。たくさんの情報、たくさんの伝えたいこと、青南小学校のたくさんの魅力、これらをせっかくのタブレットを使って、動画やパワーポイントで紹介していきます。そして、広報委員会でやりたいことがもう一つあります。それは、新しい委員会を、子どもたち自身で作りに上げていくことです。そう、広報委員会は、今年度発足した新しい委員会です。どんな委員会にして、どんな活動をしていくのかは、6年生が中心になって子どもたちが考えていきます。今年行った活動が来年度以降に引き継がれたり、また、今年の活動を参考に来年度あらたな活動が企画されたり。わくわくが止まりません。さあ、伝統の始まりです。

【 科学・実験クラブ 】

今年度の科学・実験クラブは、4年生が7人、5年生が10人、6年生が5人の合計22人で活動しています。最初のクラブ活動の時に、今年度の活動計画を立てました。みんなで意見を出し合い、この1年間で取り組みたい活動を決めました。今年度はスライム作り、スーパーボール作り、人工いくら作り、燃焼実験などを行うことになりました。その中で、2つの活動をすでに行いました。その1つがブーメラン作りでした。工作用紙を使い、グループで教え合いながら取り組みました。出来上がったブーメランを投げてみると、前に飛ばなかったり自分のところに戻ってこなかったりする子もいました。その時に、どう投げたらいいか考えて試してみたり、上手に飛んでいる人の投げ方などを真似してみたりしながら試行錯誤する姿が見られました。ブーメランが自分の方にちゃんと戻ってくるように投げられた時は、本当に嬉しそうでした。科学・実験クラブは様々な薬品を使った活動も行います。自分たちで工夫する場面もあります。「なんでだろう」「どうしたらいいのだろう」「おもしろいな」そんな気持ちをもってみんなで取り組んでいきたいと思っています。